

ABSTRAK

Reza Umami Zakiyah: Pola Pemenuhan Hak dan Kewajiban Suami Istri Long Distance Relationship (LDR) di Desa Batujaya, Kecamatan Batujaya, Kabupaten Karawang.

Idealnya pasangan suami istri hidup bersama dalam satu rumah untuk melaksanakan tugas dan kewajiban masing-masing. Namun, karena tuntutan pekerjaan menyebabkan sebagian dari mereka harus berjauhan dan menjalani kehidupan *Long Distance Relationship* (LDR) seperti yang terjadi di Desa Batujaya, Kec. Batujaya, Kab. Karawang. Masalah yang timbul yaitu bagaimana pola pemenuhan hak dan kewajiban suami istri di Desa Batujaya, Kec. Batujaya, Kab. Karawang. Bagaimana cara komunikasi suami istri *Long Distance Relationship* (LDR) dan bagaimana cara mengatasi kesulitan yang timbul diantara keduanya.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui : (1) Pola pemenuhan hak dan kewajiban suami istri *Long Distance Relationship* (LDR); (2) Cara komunikasi suami istri *Long Distance Relationship* (LDR); (3) Cara mengatasi kesulitan rumah tangga yang timbul diantara keduanya.

Penelitian ini bertolak dari pemikiran bahwa Suami istri memikul kewajiban untuk menegakkan keluarga yang *sakinah, mawadah* dan *rahmah*. Suami wajib melindungi istrinya dan kewajiban utama bagi seorang istri adalah berbakti lahir dan batin di dalam batas-batas yang dibenarkan oleh Hukum Islam yang telah dijelaskan dalam Kompilasi Hukum Islam (KHI) Pasal 77, 80 dan 83.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif analistis. Data primer, hasil wawancara dengan para responden yaitu, pasangan suami istri *Long Distance Relationship* (LDR) dan data sekunder yaitu literatur. Penelitian ini menggunakan empat teori sebagai pisau analisis yaitu teori hak dan kewajiban suami istri, teori perubahan sosial, teori struktur sosial, dan teori komunikasi interpersonal.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Pola pemenuhan hak dan kewajiban suami istri *Long Distance Relationship* (LDR) di Desa Batujaya, Kec. Batujaya. Kab. Karawang dipahami dalam tiga aspek yaitu Aspek *Finansial/materi* dilakukan dengan pola bertemu langsung/mentransfer uang melalui Alfamart/ATM/POS. Aspek biologis ketika berjauhan yaitu dengan berinteraksi melalui telepon, menyibukan diri dengan pekerjaan rumah. Aspek psikologis yaitu dengan memberikan perhatian lewat telepon ataupun saat bertemu secara langsung dengan melayani segala kebutuhan masing-masing. (2) Cara komunikasi suami istri *Long Distance Relationship* (LDR) melalui *telephone, sms, whatshap, dan Video call*, tetapi untuk mereka yang tidak menggunakan telepon sebagai alat komunikasi, maka komunikasinya dilakukan secara langsung pada saat bertemu. (3) Cara mengatasi kesulitan yang timbul diantara keduanya yaitu saling menjaga kepercayaan, pengertian, komitmen, komunikasi *intensif*, sikap saling terbuka. Adapun kesulitan yang dihadapi yaitu masalah keuangan, kepercayaan, komunikasi, kerjasama dan kebutuhan seksual.